
 

 

 

 

校長講話「すれちがい」  ～なかよし旬間～ 

10 月 1 日から 10 月 26 日は「なかよし旬間」でし

た。人権を考える旬間です。 

10 月 23 日は，校長講話で「すれちがい」を全校

児童にお話ししました。NHK for School 「スマホ・リア

ル・ストーリー」の教材「たった一言のちがいが」を使

いました。 

 【あらすじ】 

 小学校の６年生の岡本凛さん，美羽さん，愛花さん，さくらさ

んは仲良し４人組の女の子です。４人は家に帰ると『無料通信

アプリ』を使って，それぞれが書き込みながらお話をしていまし

た。その中で休日，愛花さんの家に遊びにいくことになりまし

た。 

 愛花さんの家で遊んだ４人にとって，とても楽しい時間となり

ました。凛さんは家に帰ってお母さんに「すごく楽しかった。テ

レビに出てくる家みたいなの」というと，早速『無料通信アプリ』

を開きました。愛花さんの家のよかったことが書き込まれてい

ました。ところが，凜さんはみんなに質問するつもりで書き込ん

だ文と送信したスタンプが原因で，3人に誤解され，次の日か

ら凛さんは理由がわからないまま，３人から無視されてしまいま

した。・・・ 

【子ども達の感想から】 

今日，朝校長講話がありました。「愛花のうち，よくなく

なかった」と，表情が暗い羊のスタンプを送ったら，愛

花の家が良くない・面白くなかったと思われ，次の日

から無視されてしまいました。ラインを使うようになっ

たら大切なことは直接言おうと思いました。 

・・・SNS では，「よくなくなかった」というワードで，違う

意味で受け取られてしまうこともあるので怖いと思い

ました。だから，大切なことは SNS ではなく口で伝え

たいです。友達と SNS するときは気をつけたいです。 

（５年生の日記から） 

凛さんのことを，３人だけで無料アプリを使って話をし

ていたから，ますます凛さんに対して無視したり，理

由を言わなかったりしたと思う。 

（６年生の校長との面談から） 

【無料アプリを使うことや 

友達との関係で大切なことは！】 

 

 

【お家の方へ】 

校長講話の際に，無料通信アプリを利用している人

を聞いたら，相当の子ども達が挙手しました。短い文

で相手に気持ちを伝えること（伝わること）は，大人で

も難しいことです。お子さんの様子を見ていただきご

指導をお願いします。 

きらり治田 
千曲市立治田小学校 学校便り

仲良し旬間を終えて！ 
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子ども見守り隊総会！ 

10 月 4 日に，見守り隊総会を，PTA 三役の方も交

えて，校長室で行いました。 

登下校の見守りだけでなく，子ども達の様子を見て

いただいて，気になることは学校にお知らせいただい

ています。 

・ 補導員という立場で，防犯で学校と教育委員会

と共に１６箇所を回った。（学校だより 9 月号）通

学路の草刈りも区長さんにお願いした。 

・ 登校時に遅れがちな子どもに腕時計（アナログ）

を見せて時刻を聞く。時間の意識を持たせたい。 

・ 地区のお年寄りにも，下校時刻には外に出て子

どもに声をかけてもらうよう呼びかけている。 

・ 見守り隊の人数が減少している。コミュニティスク

ールと関連して考えていく必要はないか。 

・ 一緒に帰る友達がクラス替えの影響か変わって

きている。 

・ 下校中に柿を食べている子どもがいるようだ。食

べ残しが道に落ちている。 

・ 通学路の途中でパンフレットを配っている業者が

ある。子ども達は，中身だけ取り出して，道に捨

てている。冬にもマスクがよく落ちている。 

・ 防犯の関係もあるが，女子の服装も気をつけて
欲しい。 

※ いつも貴重な意見を

いただいています。し

っかりと受け止めて，

地域の子ども達のた

めに取り組んで行き

たいと思います。 

 ご家庭でもご指導を

よろしくお願いしま

す。 

 

芸術の秋，スポーツの秋 

芸術の秋①  金管バンド 

 さる 10 月

14 日（日），

第２２回東

海小学校

バンドフェ

スティバル

が岐阜市岐

阜メモリア

ルセンター

の愛ドーム

で開催され，「ゴー・ウエスト」を演奏し，銀賞を受賞し

ました。また，翌週は恵愛祭で，翌々週はフランセー

ズ悠でそれぞれ演奏を行いました。子ども達の温か

い演奏がそれぞれの会場であふれていました。 

芸術の秋②  合同音楽会（６年生） 

 10 月 26 日（金）に，千曲市小学校合同音楽会があ

んずホールで行われました。どの学校も音楽会にむ

けて取り組んだ成果を発表してくれました。本校の６

年生はあんずホールで７回目の発表となります。特に

２曲目「明日の空へ」は，音楽会で発表した曲でもあ

り，６年生の気持ちが，聞いている私たちに伝わって

きました。講師の先生から「みんなでこんな曲にした

いという願いが伝わった」と評価していただきました。 

スポーツの秋① マラソン旬間 

 10 月 29 日からマラソン旬間が始まりました。２学期

の決意でも「マラソン大会を頑張りたい」という発表を

聞きました。朝の時間も自主的に走っている子ども達

も見られます。今回は，「がんばり賞」を校長からマラ

ソンカードが終わった子ども達に差し上げます。去年

の自分より成長することを大切に考えています。 

スポーツの秋② 夢の教室（５年生） 

 10 月 30 日には，夢先生として杉内周作先生をお

迎えしてゲームとお話をしていだきました。杉内先生

は，アテネオリンピック競泳４００m リレーの銅メダリスト

です。前半のゲームでは，「どうやれば学級として勝

利を手にすることができるか？」をテーマに，限られ

た時間の作戦タイムで意見を出し合い即実践しまし

た。何回か繰り返して作戦タイムで修正しながらチャ

レンジしました。結果，最終的に達成することができま

した。みんなで一つのことを達成する成就感を味わう

ことができまし

た。 

ぜひこれからの

５年生の取り組

みに生かして

欲しいと思いま

した。 

廊下歩行の注意を呼びかけ

るポスター（代表委員会）

作戦中，意見を出し合う！ 

フランセーズ悠で演奏 




